

# EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1º DE MARZO DE 1873)

AÑO XLVII.

Madrid, miércoles 3 de abril 1918

Núm. 13.495.

## Otro atropello a Holanda

### Cómo trata la Entente a los neutrales

Continúan los embajadores británicos actuando de procuradores en los países débiles; pero la eterna política de John Bull ha adquirido caracteres aún más irritantes desde que estos embajadores ostentan la representación de todos los aliados. Sólo, en verdad, le faltaba a Inglaterra coligarse con los Estados Unidos para proseguir en mayor escala, si es posible, la serie de incalificables atropellos que uno y otro Estado han dejado en la Historia como signo de su desprecio por las pequeñas nacionalidades.

Desde que estalló la guerra uno de los pueblos más vejados por la Entente ha sido Holanda.

De medio año a esta parte han surgido tres conflictos, a cual más graves, entre holandeses y aliados. Aún está en la memoria de todos el asunto de los arrastres por las vías férreas neerlandesas. La cuestión de la arena y el esquijo se comentó bastante desfavorablemente para la Entente. No es necesario, pues, insistir en aquel atropello. Sin prueba alguna seria, Holanda fue acusada de favorecer a la obra de fortificaciones alemanas en Bélgica. Se la insultó, se fueron cortadas absolutamente todas las comunicaciones, aislándola del resto del mundo, y se la trató de un modo desconocido de los principios del Derecho internacional.

Más tarde, el segundo conflicto provino por obligarle Inglaterra a que sus buques entraran en los puertos británicos con cargamento de materias declaradas contrabando de guerra, atravesando la zona prohibida por su cuenta y riesgo.

A este respecto decía el Gobierno holandés, manteniendo su neutralidad, que pedía al británico no obligar a los buques holandeses a tocar en los puertos de Inglaterra, "porque no se podía negar que si los buques holandeses con cargamento de víveres entraban en los puertos del Reino Unido, se exponían grandemente a ser hundidos sin consideración".

¿Qué contestó Inglaterra? La consabida consigna de que la legislación por que se regía Holanda era de carácter local, y que ningún beligerante — con la única excepción del presidente Carranza — la consideraba necesaria, pues constituía una mala interpretación de las leyes del derecho de gentes, pretendiendo apoyarse para ello en que los buques armados defensivamente (que la Conferencia de la Haya intentó considerar como asimilados a buques de guerra) no poseen ninguna de las características que distinguen a éstos.

En resumen, Inglaterra acusó a Holanda de "adhesión a los métodos de guerra ilegales del Imperio alemán", y declaró que, como las disposiciones holandesas, a su juicio, no estaban exigidas por las leyes internacionales y operaban exclusivamente en favor del enemigo, consideraba al Gobierno de los Países Bajos responsable de todas las pérdidas de buques ingleses que comerciaban con Holanda bajo el ré-

gimen de las disposiciones que se refieren.

¿Puede darse atropello más monstruoso? Puede darse; es el tercero, y se acaba de realizar ahora.

Según un telegrama de ayer, el embajador inglés en La Haya ha pedido, en nombre de los Gobiernos aliados y de los Estados Unidos, a Holanda la entrega de todo su tonelaje, contra los correspondientes fletes, y la reposición de los barcos torpederos para después de la guerra, con el fin de utilizarlos también dentro de la zona prohibida, bajo la amenaza, de no accederse a tan arbitraria petición, de que los barcos holandeses surtos en los puertos norteamericanos serán requisados e incautados los que se encuentren en alta mar. Y más todavía, que en dicho caso no se le suministrará a Holanda trigo para pan.

Es decir, que los defensores del Derecho, la Justicia, la Civilización, etc., etc., colocan a Holanda en el dilema de someterse a la fuerza o declararles la guerra.

El tercer atropello, como se ve, ha superado a los dos anteriores y es corolario de ellos.

La diplomacia aliada — a la manera de entonces — trata con argucias de explicar el hecho de forma bien distinta a la verdad.

Hi aquí la prueba en este despacho.

Londres 14. — Un telegrama de La Haya anuncia que se cree que el Gobierno holandés, de acuerdo con los aliados, consentirá que éstos empleen los barcos holandeses que se hallan en los puertos aliados y que no puedan navegar por el "bloque ilegal alemán", pero parece ser que Alemania ha amenazado o intenta oponerse a dicha medida.

Las Potencias de la Entente comprenden perfectamente la difícil situación del Gobierno holandés y desean arreglar definitivamente esta cuestión, evitando se lleve a cabo la pretensión alemana de evitar que el tonelaje neutral sirva a la Entente en alta mar, y con el fin de conseguir esto se darán condiciones ventajosas al tonelaje holandés en el terreno comercial.

Alemania sigue empleando en las aguas interiores holandesas un tonelaje equivalente por lo menos, al que la Entente intenta asegurar en este Convenio con Holanda.

Este lenguaje, sin embargo, no impide ver el atropello en toda su extensión, bien patente en el radiograma que sigue:

Londres 15. — Un telegrama de Washington comunica que los Estados Unidos y la Gran Bretaña han notificado al Gobierno de Holanda que todos los barcos holandeses que se hallen en puertos americanos o de la Entente serán incautados, según el acuerdo respecto a dicho tonelaje que se ha tomado el día 10 del corriente.

De donde se deduce que dos potencias, sin consultar con la interesada, se reúnen y acuerdan, sin más preámbulos, incautarse a viva fuerza de lo que les conviene.

A raíz de los otros atropellos se-

metidos con Holanda, indicamos la necesidad de que se formara una Liga de países neutrales para defenderse de semejantes e incalificables violencias.

De haberse llevado a cabo, no hubiera sufrido Holanda una tal humillación.

La insasible codicia de la Entente, su fán de dominio, su imperialismo desenfrenado explica la escala interminable de amenazas, atropellos y coacciones de que está haciendo víctima a los neutrales. De ello es evidente demostración nuestros buques detenidos en los Estados Unidos, el cierre de fronteras, las bochornosas listas negras, las trabas, las dificultades puestas por Norteamérica a las exportaciones con destino a España y otros mil desahucios que se han cometido y se cometen con nuestro país.

Potencias que acuerdan, fuera de todo derecho, a incautarse de cuanto les conviene de otra nación ¿qué garantía pueden ofrecer en sus Tratados?

Como ahora con Holanda, un día será con España; se inventarán dificultades contra nuestro libre desarrollo económico, y si no hay Gobiernos con energía, se pasará por cuento arbitrariamente exijan los aliados. Y luego vendrán las notas explicativas, esas notas llenas de los sofismas y artimañas en que es tan maestra la diplomacia de la Entente.

Hi aquí el por qué, sabiendo que procedían de manera tan humillante e intolerable, nos opusimos a que baj semejantes amenazas se concertaran Convenios comerciales y financieros con los aliados.

Convenios que — según ellos mismos declaran — han constituido un triunfo para la Entente. Y elato es que una derrota para nosotros.

La obra de todos

## Labor de patriotas

Nuestro estimado colega «El Liberal», en su artículo de entrada, habla hoy, a propósito de la venturosa transformación que en estos días tuvo la política española, de la necesidad de que todos nos confundamos en una obra de paz y de concordia.

No hay que decir cuánto nos complace esta actitud, que es la que nosotros venimos sosteniendo con tanta perseverancia como entusiasmo. El latido de España, las altas conveniencias de la Patria, lo primero. Si así hubiéramos pensado y actuado siempre los españoles todos, pretendiendo del acicate de las pasiones políticas, es posible que sus esos que vinieron a enturbiar la vida nacional no acedieran.

El Gobierno, respondiendo al movimiento salvador que lo engendrara, no sólo acude a cuanto representa vida económica, necesidades materiales, sino que ha escrito en su programa como una de las condiciones inexcusables de su vida la paz espiritual de los españoles. El proyecto de amnistía es eso: el olvido de pasados yerros, el perdón para quienes en jornadas de lucha transgredieron la ley. Eso que «El Liberal» pide es lo que el Gobierno va a proponer al voto de las Cortes, para que la obra de confraternidad y de concordia tenga el soberano sello de la voluntad popular, en las Cortes representada cuando el Parlamento saiga la ley de Amnistía, con la firma del Monarca refundada, el Gobierno ha-

bá hecho todo lo que en la cuestión pudiera pedírsele; el Poder público, con sus prerrogativas y prestigios todos, se habrá enaltecido sirviendo un anhelo popular. Pero la obra de concordia, de paz, de confraternidad ciudadana, no será completa, y desde luego no será fructifera, si quienes gozan del beneficio no aclaran a corroborarle.

Al escribir esto no nos referimos a los que personalmente delinquieron y después han sufrido el peso de la ley, sino a los que, embriagados con la obsesión de una obra destructora y anarquizante, no repararon en lanzarles fuera de la legalidad. La actuación política de las izquierdas españolas ha sido siempre, más de una vez lo dijimos, destructiva. Nuestros republicanos negáronse siempre a colaborar en la obra del Gobierno, pudiéramos citar algún caso reciente, y no pocas veces con daño de doctrinas y de ideales que se encontraban dentro de su programa filosófico y social. El tipo del republicano español, levantándose cada mañana con la idea de obstruir, de impedir, de obstaculizar cualquier empresa afirmativa, por excelente que sea, si es de la iniciativa del Poder judicial, no tiene simular en Europa.

En Francia, en Inglaterra, con un régimen monárquico, en Alemania con el poder imperial, los hombres de la izquierda, socialistas defensores de las teorías más avanzadas, sirven sus ideales en una constante colaboración con el Poder público. El logro de ellos no supone imposición, sino conquista y catequesis. Todo dentro de la ley, con los medios que ésta proporciona, laborando un día y otro, por que la elasticidad de las reglas legales, dentro de las cuales tienen que moverse, sea cada día mayor.

Nuestras izquierdas, hasta hoy, lo entendieron de otro modo. La agresividad, el odio, la violencia, han sido sus armas, y los resultados ya se han visto: el choque sangriento, del que fué víctima el pueblo, que decía defender, o la desconfianza, el recelo, la zozobra en ese mismo pueblo, que no ve otra cosa que la perturbación de la paz material, a cambio de teorías y doctrinas, de cuyas excepciones no pudo todavía conocer los efectos.

La obra de paz y de concordia a que a todos los españoles invita el diario de la mañana podrá ser eficaz si los directores de las izquierdas españolas se deciden a rectificar, no sus doctrinas y sus ideales, que merecen el más alto respeto, sino los equivocados procedimientos que hasta el presente siguieron, colaborando en la obra del Gobierno con la crítica, conveniente cuando la oportunidad lo exija, pero también con propuestas y soluciones que mejoren y funden las iniciativas del Poder público.

(De «La Acción».)

### Momentos de la lucha

#### Deducciones por comparación

Seguimos en nuestro tema: cada vez con más empeño, cada instante que pasa con más seguridad de que estamos en lo firme: el plan de Hindenburg no es como dice el crítico de «La Matia»: abrirse el acceso al valle del Oise, sino inutilizar en absoluto las reservas aliadas. Ha ahí todo el programa estratégico; por eso creemos no sea difícil que mientras la batalla del Oise sigue de un modo abrumador para los aliados, los alemanes en otro sector den muestra clara y patente de su enorme vitalidad táctica.

El crítico de «Le Journal» afirma que los ingleses no han puesto en juego todavía sus reservas; el «Excelsior» asegura que el empleo de las reservas en el momento oportuno es el secreto de la victoria; no parece

sino que intuitivamente esos períodos ven de un modo claro el objetivo estratégico de sus enemigos.

Y ahora, con el doble decímetro, hagamos una comparación entre el actual empuje táctico alemán y los famosos *boners* de los aliados en aquella que llamaron batalla del Somme, calificada de victoriosísima, y que terminó con el retroceso alemán en el frente de Arras a Vally.

Primera fase del combate de 1916. Frente: 50 kilómetros.

Avance máximo en el sentido de la profundidad: ocho kilómetros.

Tiempo empleado: del 1 de julio al 10 de septiembre.

Segunda fase: Frente: 20 kilómetros.

Avance máximo en el sentido de la profundidad: cuatro kilómetros.

Tiempo empleado: del 10 de septiembre al 10 de octubre.

Tercera fase: Frente: 15 kilómetros.

Avance máximo en el sentido de la profundidad: dos kilómetros.

Tiempo empleado: del 10 de octubre al 15 de noviembre.

Según la declaración de lord Curzon en la Cámara de los Lores, los aliados hicieron: 105 000 prisioneros y capturaron 150 cañones de grueso calibre, 200 de campaña y 1 500 ametralladoras.

Y un crítico militar francés dijo, al darse por terminado el citado combate: «Ha terminado la batalla del Somme, la que tanto en sus resultados tácticos como en sus consecuencias estratégicas es de una importancia suma para la causa de los aliados».

Actual batalla del Somme: Frente: 86 kilómetros.

Avance máximo en el sentido de la profundidad: 30 kilómetros.

Tiempo empleado: cuatro días!

Prisioneros hechos: 45 000; cañones apresados: más de 600; siendo el resto del enorme botín de guerra miles de ametralladoras, inmensas cantidades de municiones y pertrechos de guerra.

Tú, amigo lector, te habrás dado cuenta por comparación de lo que representa el esfuerzo alemán; pues bien: el «Morning Post», de Londres, dice entre otras cosas al comentar la batalla:

«Lo que ha sucedido es bueno para nosotros y malo para el enemigo.»

En el momento de escribir estas líneas sabemos que se combate rudamente en Noyon; Noyon, Compiègne, Clermont, Meaux, poblaciones cuyos nombres recuerdan el avance sobre París en 1914!

Hoy, lo repetimos, el objetivo alemán no es la capital, es únicamente el arriquillamiento de reservas; y el plan se está desarrollando en forma desoladora para los aliados.

Podría suceder que los austroalemanes izasen las banderas de los Imperios en el piso final de la torre Eiffel, y podría también ocurrir que en Londres publicara un periódico el comentario siguiente:

«Es una gran ventaja para los franceses la pérdida de París, cosa prevista en nuestros cálculos; así no tendrán nuestros aliados que preocuparse de la defensa de la capital pudiendo dedicar sus energías a empresas de mayor importancia. La toma de París constituye el fracaso y la equivocación más grande de los generales del Kaiser.»

Esto o cosa parecida dirá algún periódico londinense, y si no, ¡el tiempo!

H. TAUBE  
(De «E. Correo Español» del 26 de marzo.)

Presenta dicho estandarte — de a un metro en cuadro — en su anverso un marco horizontal, apareciendo en el fondo el monte Gólgota con tres cruces, véase, además, distribuidos artísticamente algunos de los trofeos de la Pasión del Señor; sobrio en colores y rico en trazado, llamó la atención del público, sobre todo del inteligente en el arte pictórico los días que estuvo expuesto en la vitrina central de los almacenes del señor Pasarius.

Bendijo la Bandera, recitándola de agua cristal nuestro digno señor Regente don Narciso Paredas, siendo padrinos la bella señorita Trinidad Pellicer y el infatigable don Juan Tallavull, quien hizo entrega en nombre propio y de la madrina, de dicho estandarte al señor Comandante de los Centuriones.

Tomó la palabra el Rdo. P. Doro-teo y empezó recordando las banderas de la más remota antigüedad egipcia hasta nuestros días, haciendo resaltar lo doble significación que encierra y que siempre la bandera para poder llamarse tal ha sido, es y será bendita por la Religión. Se ocupó de los Centuriones Romanos, en especial del de Costantinum a quien el Señor curó el ciego milagrosamente y de San Cornelio convertido al atravesar con su lanza el pecho del Señor. Acabó dando las gracias a los padrinos en nombre de los Centuriones y felicitando a éstos por la adquisición de la nueva Bandera, verdadera joya de arte.

Un coro de señoras y señoritas interpretó con sjuste y armonía un Padrenuestro a San Cornelio.

La gente hallóse apinhadísima en el templo.

### Páginas de la campaña

Continúa la gran ofensiva

Advierten sin razón ni fundamento las informaciones de origen aliado que la primera fase de la gran batalla ha terminado ya, y esto no obstante, los alemanes, que son los que llevan la dirección, evidentemente, de la gran pelea y los que conservan en toda su integridad la iniciativa absoluta de sus planes, nada dicen para confirmar o refutar tal aserto.

Por otra parte, en la lucha no ha existido desde el 21 hasta fecha solución de continuidad, la presión sigue efectuándose por las divisiones tedesca con igual decisión y con la misma energía que en las primeras jornadas de esta trágica epeopeya.

La victoriosa ofensiva continúa sin descanso, ni tregua, habiéndose hecho do flujo el príncipe távaro, entre el Scarpa y el Somme, de Albert, punto que por vez primera pisaban los soldados germanos desde la retirada del Marne en 1914.

Prueba esto que la grandiosa ofensiva ha sabido reconquistar rápidamente, no solo la zona voluntariamente abandonada en los comienzos de la primavera pasada, cuando el mariscal von Hindenburg burló tan diestramente los proyectos de acometida de que bisonaban los ejércitos francoingleses, sino que ha echado a las fuerzas de sir Douglas Haig más allá de la línea que ocupaban cuando iniciaron al asonono ingleses y franceses la ofensiva del Somme en el otoño de 1916.

Tal vez por esta situación estratégica consideren los aliados que ha terminado la primera fase de esta gran batalla, o acaso se funden para asegurarlo en el frecuente empleo de masas de ginetes, que, evidentemente, no podrían moverse, ni maniobrar, en terreno cortado por las sinuosidades de fantasmagóricos atrincheramientos, galerías de comunicaciones, caminos cubiertos y vides de refugio.

Las fuerzas alemanas han cruzado, bisonosamente el Acre y se disponen



Miércoles 3 Abril 1918 — Vermouth selecto — A las 6 de la tarde

Estreno de los episodios 2.º y 3.º de El escándalo de la Princesa Jorge. Titulados: EN LAS GARRAS DE LOS SICARIOS y LA PANTOMIMA EVOCADORA. ARTE — INTERÉS — EMOCIÓN

Estreno de una de las más grandes películas cómicas en dos partes por los grandes actores de la temporada M. LEVÉSQUE, el conocido Anatólio de LOS VAMPIROS y Don Casto de JUDEX. A las seis de la tarde.

Próximos estrenos: 1.ª serie de EL 13.º TRABAJO DE HÉRCULES (Exposición Panamá-Pacífico de 1915). Primera película de los programas Ajunía que se proyectará en Mahón. La maravillosa novela cinematográfica de la casa Gaumont EL BARRANCO SIN FONDO, en cuatro actos interesantísimos.

Doctor Vázquez de Parga. DE SANIDAD MILITAR. CIRUGÍA GENERAL. CONSULTA de 3 a 6. Calle de Gracia, 66 - MAHÓN.

Continuar sus formidables ataques. Las divisiones que restan... El sur del mencionado río Avre, que es un fiambre del Somme...

El avance prosigue victorioso en la zona del oeste, creciendo constantemente el número de prisioneros y el rico botín cogido a los enemigos.

COMANDANTE ETNA. 28 de marzo.

Chulaperías. Noche de verbena. Ya suenan los disparos de los cohetes, y lucen de colores, mil farolillos, ya se adornan las calles, con gallardetes, y se escuchan alegres, los organillos. Pasan arreboladas, en sus mantones, las gomas chulapas, muy rebonitas, que van robando al paso, los corazos...

Aviso. Se desean colocar varias cantidades a préstamo. Se tomarán sumas en metálico a renta vitalicia. Están para vender algunas fincas rústicas y urbanas.

Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela. Consulta médica el sábado día 6 a las SIETE de la tarde. Plaza de Augusto Miranda número 5

plantado un arbolillo y otras plantas de adorno. La intención es buena, pero dudamos que se consiga que arraigue en el nuevo jardínillo...

Anoche pudimos oír una conversación que de puerta a puerta sostenían dos vecinos de esta ciudad de la que pudimos colegir, que la carencia de carbón vegetal se va acentuando cada día.

Esta noche a hora de itinerario emprenderá viaje a Palma el vapor correo «Mahón» que pasa a sustituir al «Monte Toro» en aquella línea.

Hoy vermouth selecto en el VICTORIA

En sesión de segunda convocatoria se reunió ayer nuestro excelente Ayuntamiento adoptándose varios acuerdos.

Hemos observado que los pescadores de esta localidad desde hace unos días se dedican a una nueva pesca para ellos lucrativa.

Las partidas del bono que salieron ayer tarde han regresado esta mañana, siendo portadoras de escasa cantidad de pescado.

Ayer tarde tuvo lugar el entierro de la que fué doña Margarita García de Bagur, siendo conducido el cadáver al Cementerio Católico de esta ciudad.

En el cortejo, figuraban numerosos amigos de la familia doliente, que rindieron el postrer tributo a la fides.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón enseñará en su basta pública las garantías de los préstamos sobre alhajas, ropas y otros efectos que han caducado el plazo y prórroga que la Sociedad concede, el próximo jueves, día 4 del actual, principiando dicha almoneda a las tres de la tarde en el local social, sito calle Alonso III núm. 11.

Descubrimiento importante. Especifico contra la melancolía. Preparado por don Casto de Judex. Se expende esta tarde a las seis en el Salón Victoria.

A las nueve de anoche y después de larga y cruel enfermedad, falleció la bondadosa señora doña Bárbara Coll Párpel, madre de nuestro querido amigo don Francisco Seguí.

Descanse en la paz del Señor la fidedigna y reciba la familia doliente la expresión de nuestro pésame que transmitimos especialmente a nuestro amigo particular don Francisco Seguí.

Al cumplir ahora el XXVIII aniversario del más maravilloso de los descubrimientos contra la tisis, forzoso es recordarlo a todas aquellas personas que a causa de una vida desenfrenada y molicie han llegado al borde de la tuberculosis.

El vapor correo de hoy ha sido portador de una partida de cien sacos de patatas.

Después de dejar sus respectivos cargamentos, ayer salieron a la mar los veleros «Pleta» y «Pelayo».

Jueves 4 Abril 1918. CINE CONSEY. Gran sesión a las NUEVE. ESTRENO ESTRENO del grandioso drama cinematográfico en 5 actos tomado de la obra de DANIEL LE SEUR de la Academia Francesa y aun no estrenada en España.

JUSTICIA DE MUJER. Edición «Tiber Films» y magistralmente interpretada por Diana Karrenne y Alberto Capozzi.

CINE ESPAÑA. SALON DE MODA. Teléfono núm. 15. Sábado 6 Abril de 1918. Sesión de Gran Moda. A las nueve. GRANDIOSOS Y MAGNÍFICOS ESTRENOS de los episodios 3.º y 4.º de la mejor SERIE presentada hasta la fecha.

RAVENGAR. Episodio 3.º EL INCENDIO DEL ELECTRIC PALACE. Episodio 4.º EL TERREMOTO.

Diario de Operaciones. (Servicio especial para este diario). Los comentaristas de la guerra aliados se tratan en sus últimos órdenes de desvirtuar los hechos, restando importancia a la eficacia de la ofensiva alemana que califican de fracaso.

Quiere echar piedras al tejido del vecino el que tiene el suyo de cristal. Veamos lo que puede deducirse de los partes oficiales recibidos.

¿Qué los alemanes han sufrido pérdidas? ¿Es natural? La guerra la hacen hombres y hombres han de perecer y morir contra toda razón de lógica el suponer que al chocar dos adversarios potentes y bien armados, solo uno de ellos había de sufrir los efectos del choque.

El vapor «Menorquín» que entró de arriba la forzosa en La Coruña, salió ayer mañana a las siete con destino a este puerto.

Passajeros llegados procedentes de Barcelona a bordo del vapor «Monte Toro»:

Sres. D Juan Alemany; Enrique Roja; conde de San Juan y señora; Francisco Meyer; Ricardo Ferrández; Guillermo Mir; Enrique Solá Agapito Terc; José M.ª de Sintas; Alfonso Lapiedra; Pedro Coma; Juan Santamaría; Julián Hars; Luis Jover; José Gómez; Antonio Salat; Gabriel Coll; Pedro Seguí; Mariano Bugar; Mariano Armadans; Ana López; Joaquín Güll; Francisco Mas; dos individuos de tropa; Enrique Aguilera; José Bertrán e hij.; Tomás Gómez e hij.; Tomás Gómez; Francisco Creda; Vicente Albuca; Vicente Borrull; Vicente García; Antonio Díaz; Balbino Casero; Juan Orives; José Güll; Concha Alcaine; Lu's Casasnovas; Trinidad Morza; Lorenzo Saura; Silvestre Saborido; y Mercedes Mercadal. — Total, 44.

Aprendiz confitero. Se necesita uno que conozca algo el oficio, en la Confitería LAS DELICIAS, Prieto y Caules, número 1. 1-3

CINE CONSEY. Gran sesión a las NUEVE. ESTRENO ESTRENO del grandioso drama cinematográfico en 5 actos tomado de la obra de DANIEL LE SEUR de la Academia Francesa y aun no estrenada en España.

JUSTICIA DE MUJER. Edición «Tiber Films» y magistralmente interpretada por Diana Karrenne y Alberto Capozzi.

CINE ESPAÑA. SALON DE MODA. Teléfono núm. 15. Sábado 6 Abril de 1918. Sesión de Gran Moda. A las nueve. GRANDIOSOS Y MAGNÍFICOS ESTRENOS de los episodios 3.º y 4.º de la mejor SERIE presentada hasta la fecha.

RAVENGAR. Episodio 3.º EL INCENDIO DEL ELECTRIC PALACE. Episodio 4.º EL TERREMOTO.

Diario de Operaciones. (Servicio especial para este diario). Los comentaristas de la guerra aliados se tratan en sus últimos órdenes de desvirtuar los hechos, restando importancia a la eficacia de la ofensiva alemana que califican de fracaso.

Quiere echar piedras al tejido del vecino el que tiene el suyo de cristal. Veamos lo que puede deducirse de los partes oficiales recibidos.

¿Qué los alemanes han sufrido pérdidas? ¿Es natural? La guerra la hacen hombres y hombres han de perecer y morir contra toda razón de lógica el suponer que al chocar dos adversarios potentes y bien armados, solo uno de ellos había de sufrir los efectos del choque.

y alturas perdidas entre Domar y puntos adyacentes. Malogrados los intentos de las tropas francesas, que sufrieron graves pérdidas en hombres y material.

Los alemanes se mantienen en las posiciones conquistadas, desde Mondidier a Noyon.

Vaya esta tarde al VICTORIA a ver la segunda fase del «Escándalo de la Princesa Jorge».

Del extranjero

Madrid 2. Parte alemán. Desde Berlín comunican el siguiente parte oficial facilitado a las dos de la tarde por el Cuartel general alemán.

Las tropas germanas por medio de un resuelto ataque, lograron apoderarse de las alturas situadas al norte de Moreuil, resistiendo bravamente numerosos y furiosos ataques de los ingleses y franceses.

El enemigo intentó numerosos contraataques que fracasaron ante nuestras líneas. En un avance colosal en la orilla occidental del Avre las tropas tedescas se apoderaron del bosque de Arraches cogiendo un gran número de prisioneros resultando inútiles las reiteradas tentativas de las divisiones francesas para recuperar las alturas y puntos adyacentes.

El botín de cañones capturados ayer 2.ª ya la cifra de 968 y en las posiciones conquistadas por nuestros soldados ya en completamente destruyeron más de mil toneladas inglesas.

PRENSA ASOCIADA. Ultima Hora. A la hora de entrar en máquina el presente número no hemos recibido las conferencias telegráficas que debe haber depositado nuestro correspondiente en Madrid esta madrugada.

Conferencias telegráficas. (Servicio especial de nuestro correspondiente en Madrid).

Demografía

Defunciones ocurridas en esta población desde el día 16 al 29 marzo de 1918: Día 16. María Esbert Lladrós, un año, Santa Catalina, 1. Día 17. Don Miguel Serra Oives, 79 años, Hospital Civil. Día 18. Doña Catalina Carreras Gual, 44 años, Prieto y Caules, 20. Don Antonio Desquida Bugar, 71 años, San Jorge, 11. Día 20. Doña Rita Tatavull Palliser, 72 años, San Juan, 89. Día 21. Don Ricardo Gabert Bada, 43 años, Hospital Civil. Día 22. Don Miguel Pons Carreras, 69 años, Hospital Civil.

Suñtoral

Santo de hoy. — Santos Benigno, U plano, Ricardo y Benito de Palermo. Santo de mañana. — Santos Isidoro arzobispo, Ambrosio y Toribio.

Militares

Partido de la Plaza de Mahón para el día 3 de abril de 1918. Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 68. Jefe de día: Comandante de Infantería don Domingo Colorado. Imaginaria: Comandante de Infantería don O. W. de Gómez. Hospital y provisiones: Capitán 7.º del 8. Vigilancia: Oficial 1.º de Artillería El Comandante Sargento Mayor Francisco González.

Sección Oficial

EDICTO

Don Benito Aguiló Martí, recaudador de Cédulas Personales en la Zona de Menorca de la que es Arrendatario don Bartolomé Mir. Hago saber: Que la cobranza de las Cédulas Personales del año 1918 del distrito de Mahón tendrá lugar en esta Ciudad desde el 1.º de abril al 30 de junio en la oficina de la Recaudación sita Infanta 12 desde las 9 a las 13 todos los días laborables y desde las 9 a las 11 los festivos.

Los que deseen proveerse de su respectiva cédula, durante el plazo fijado, se les considerará como morosos, y se decretará contra los mismos el único grado de apremio que consiste en el pago del duplo del valor de las mismas, el cual se hará efectivo por la vía ejecutiva. Lo que se anuncia en cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 35 y 36 de la Instrucción de Recaudadores de 26 de abril de 1900. Mahón 30 de marzo de 1918. — El Recaudador, Benito Aguiló.

MAHÓN

Procedente de Barcelona en viaje directo ha llegado esta mañana a nuestro puerto el vapor correo «Monte Toro» que manda el capitán señor Seguí.

En el vapor «Monte Toro» han regresado esta mañana las bellas hijas del Gerente de «La Marítima» con Vicente Montanari.

También han llegado en dicho buque el propietario don José M.ª de Sintas y el Notario don Juan Alemany.

En la nueva rampa que se ha construido en la Plaza de la Pescadería, se ha querido cubrir el hueco que formaban la rampa y la escalera, con una obra de alilería que remata con un pequeño jardínillo en el que se ha